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Lição 1 - A Bíblia, o livro de Deus

Introdução

Para você, o que é a Bíblia? É um livro comum que fala de histórias do passado? É um livro
fictício?

A Bíblia é o livro mais traduzido, copiado e vendido em todo o planeta. Algo incomum há neste
livro, devemos buscar lê-lo para descobrir. A Bíblia é o livro de Deus! Ela revela quem Deus é, como
Ele criou todas as coisas por sua bondade, como parte da sua criação (ser humano) desobedeceu a
sua Lei e se afastaram dele. Ainda assim, por sua bondade Deus busca o ser humano e o traz de
volta por laços de amor, por meio do seu filho Jesus. Promete ajustar tudo o que ainda faltar na sua
nova criação que vai ser revelada quando seu filho Jesus voltar dos céus. Este foi um breve resumo
do que você vai encontrar se ler toda a Bíblia, de Gênesis a Apocalipse.

Sabendo disso, vamos entender algumas questões concernentes à Bíblia e a nós.

1. Ela vem diretamente de Deus

Como a Bíblia pode ser a palavra de Deus se foi escrita por homens? Eles podem ter
tirado coisas das suas próprias cabeças e colocado num livro e dizer que era a palavra de
Deus, como saber se isso não aconteceu? O apóstolo Pedro nos responde essa pergunta
em sua segunda epístola, veja 2 Pedro 1:20-21:

● Nenhuma parte da Bíblia foi invenção humana (vs 20);
● Falaram da parte de Deus, a mensagem que foi dita veio da parte de Deus (vs 21a);
● Houve uma ação sobrenatural de Deus, o agir do Espírito Santo (vs 21b)

O fato da Bíblia vir da parte de Deus faz com que ela não tenha erros (mesmo tendo
sido escrita em vários anos diferentes e “tenha diversos autores humanos”), não se
contradiga, chame para si função autoritativa. A melhor forma de se conhecer a Deus é
através de Sua palavra, a Bíblia sagrada.

Você crê que a Bíblia é a palavra inspirada de Deus?

2. Nossa postura ante a Bíblia

De acordo com Tiago, sabendo que a Bíblia é a palavra de Deus, nós devemos ter uma
postura diante dela, veja Tiago 1:21:

● Humildade, devemos acolher a palavra com HUMILDADE. (vs 21b)
● Ela é poderosa para nos salvar (vs 21c);

Este não é um livro qualquer, é a palavra de Deus, devemos aceitar a mensagem de Deus
para as nossas vidas.
O prepotente, que sabe de tudo, não aceita nada e por isso a Palavra se torna infrutífera em
sua vida. Em contrapartida, o humilde, pode ter a vida transformada por esta Palavra.

Reflita: Qual é a sua postura diante da Bíblia?



3. O que a Bíblia pode fazer nas nossas vidas

Segundo Paulo, em 2 Timóteo 3:16-17, em sintonia com o que foi também dito pelo
apóstolo Pedro e já vimos acima, a Bíblia foi inspirada completamente por Deus (vs 16). Por
essa razão, se nós a recebemos com humildade, ela tem um poder transformador em
nossas vidas, olhe o que Paulo diz que a Bíblia faz:

● Ensina: As questões que não sabemos, como agir em determinadas situações, como
viver de maneira correta, como lidar com filhos, esposa, marido, pais…como ser um
bom patrão(a), um bom funcionário(a). A Bíblia nos ensina tudo isto. Ela é útil para o
ensino;

● Corrige: As questões que precisam ser corrigidas em nossas vidas, são evidenciadas
pela Bíblia. Ela aponta onde estão nossos erros e como mudar cada questão;

● Instrui na justiça: Nos mostra o caminho justo que devemos trilhar;

● Nos deixa pronto para fazer a vontade de Deus: O que Deus quer que eu faça? Como
saber se estou agradando ou desagradando a Deus? A Bíblia nos ensina de tal modo
que nós ficamos completamente capacitados para fazer toda boa obra!

Reflita: O que você ainda não sabe e gostaria de saber? O que em você precisa ser corrigido
que ainda não foi? Qual parte da sua vida você precisa de instrução? Você se considera
pronto para fazer toda a vontade de Deus?
A Bíblia está aí para que você possa ter todas essas questões sanadas.

Conclusão

Essa série de estudos que vamos ter pela frente vai possibilitar que tudo isso seja real em sua
vida, se você acolher a Palavra com humildade e se permitir ser transformado por ela. Você
conseguirá saber exatamente qual a vontade de Deus para sua vida, para a sua família e como você
deve viver aqui neste mundo de maneira que agrade ao Eterno, basta se submeter a palavra dele.



Lição 2 – A criação e o pecado

Introdução

Você já parou para observar o mundo ao seu redor? As coisas parecem que estão fora do
lugar. Quando olhamos para a natureza encontramos maremotos, tornados, terremotos, desastres
naturais, etc. Quando vemos o ser humano, cada dia mais egoísta, mau, desonesto, corrupto, etc.
Estranho seria pensar que Deus criou tudo isto desta maneira não é? Exatamente, Ele não criou.

Houve um tempo em que tudo era perfeito e que não havia tudo isto que vemos agora, tudo
funcionava em perfeita harmonia, mas algo aconteceu e pôs tudo em desordem. É o que vamos
refletir na lição de hoje.

1. A criação

No livro de Gênesis (primeiro livro da Bíblia), no capítulo 1, está o relato de como Deus criou o
mundo. Vamos ver passo a passo o que Deus fez e quanto tempo durou para ele completar tudo.

DIA 1 LUZ E TREVAS
DIA 2 MAR E CÉU (FIRMAMENTO)
DIA 3 A TERRA E A VEGETAÇÃO
DIA 4 O SOL, A LUA E AS

ESTRELAS
DIA 5 ANIMAIS MARINHOS E AVES
DIA 6 ANIMAIS TERRESTRES, O

HOMEM E A MULHER.
DIA 7 DESCANSOU

● Dia 1(1:2-5): Deus nesse dia criou a luz, a separação entre luz e trevas. Tudo isso ele
fez somente pela fala: “haja luz” e houve.

● Dia 2 (1:6-8): Nesse dia foi criado o firmamento chamado de céus.
● Dia 3 (1:9-13): Deus ainda não havia separado a terra dos mares, a terra era coberta

de água e Deus fez a água se agrupar num lugar só e com isso, formaram-se os mares
e terras.

● Dia 4 (1:14-19): Nesse dia, Deus criou o sol (luzeiro maior) para iluminar o dia, a lua
(luzeiro menor) para iluminar a noite e as estrelas.

● Dia 5 (1:20-25): Foram criados os animais marinhos e as aves, e foi dada a eles a
ordem de crescerem e se multiplicarem, eles povoaram os mares e os céus.

● Dia 6 (1:24-31): Foram criados os animais terrestres, o homem e a mulher. Deus criou
o homem a sua imagem e semelhança, e disse a ele e sua mulher: “Multipliquem-se e
povoem a terra”. Mais detalhadamente como o homem e a mulher foram criados, está
em Gn 2:7-9 e Gn 2:21-25, respectivamente.

● Dia 7 (2:1-3): Deus não descansou absolutamente nesse dia, ele somente descansou
do que estava fazendo no momento, mas continuava governando o mundo.

Quais das criações de Deus te chamam mais atenção?

2. O homem, a mulher e o primeiro pecado

Deus havia dado uma ordem ao homem e à mulher quando os criou (Gn 2:16-17), que eles
deveriam cultivar e comer de qualquer árvore do jardim do Éden, menos da árvore do bem e do mal,



senão ele morreria. Mas a serpente (o animal mais sagaz do jardim = Satanás (Ap 12:9)) persuadiu
a mulher, ela comeu o fruto, deu a seu marido e ele comeu também (Gn 3:1-6). Esse foi o primeiro
ato de desobediência a Deus que eles tinham feito e foi assim que o pecado entrou no mundo.

Eles foram castigados por Deus, o homem a partir de agora precisaria trabalhar para
conseguir comida e sustento para sua família (Gn 3:17) e a mulher iria sentir muitas dores no seu
parto (Gn 3:16). Após isso, Deus não permitiu que o homem morasse mais no Éden, porque agora
ele já tinha conhecimento do bem e do mal, e era pecador. Como Deus não tem comunhão com o
pecado, ele expulsou o homem e a mulher do jardim e colocou anjos ao redor do jardim para
protegê-lo (Gn 3:23-24).

Quando foi a primeira vez que você pecou? Você se lembra de como foi? Como se sentiu?

3. A continuidade do pecado no mundo

Adão e Eva tiveram muitos filhos e foram povoando a terra, porém todos os seus
descendentes já nasciam com esta inclinação ao pecado (Gênesis 6:5). Isto não foi herdado
somente pelos descendentes diretos de Adão e Eva, mas toda a humanidade. Todos nós temos uma
inclinação para o pecado, que é, por natureza, contrária à vontade de Deus. É importante entender
alguns conceitos sobre isto:

● Todos nós pecamos e perdemos o direito de estar próximos de Deus (Romanos 3:23);
● O pecado causa separação entre nós e Deus (Isaías 59:2);
● O produto advindo do pecado é morte (Romanos 6:23a);

Você tem certeza que é pecador(a)?

Conclusão

Agora você consegue entender claramente o que aconteceu no mundo para que ele pudesse
chegar no estado que se encontra hoje, completamente colapsado e sem rumo. Tudo isto foi
causado pelo pecado. O pecado maculou a criação perfeita que Deus havia feito, e não somente
aconteceu uma vez (quando Eva e Adão pecaram), mas continua acontecendo todos os dias à
medida que a humanidade ainda escolhe fazer o mal ao invés do bem. Como Deus resolveu esta
questão? Como Deus ajustou o que ficou deturpado? A resposta está nas próximas lições.



LIÇÃO 3 - QUEM É JESUS?

Introdução

Entendendo como a situação do mundo foi se desenrolando, vemos pelo relato bíblico e
também no nosso olhar ao mundo em volta, que a situação foi ficando cada vez pior. Após a
queda da humanidade no pecado, tudo ficou distorcido. A dúvida que nós levantamos agora é:
como Deus resolveu esse problema do homem?

A resposta dessa pergunta é Jesus. O próprio Deus deveria se tornar um homem, viver
como homem, e ser aquele ser humano que iria ser o representante de Deus entre os homens
para abrir a porta dos céus para que os homens pudessem entrar.

Nesta lição vamos conhecer de maneira panorâmica a vida de Jesus, com ênfase em alguns
pontos, e saber quem foi o Deus homem que viveu na terra.

1. Nasceu de uma maneira diferente
Em Mateus 1:18-25 vemos um dos relatos do nascimento de Jesus. Acompanhando o

texto é importante ressaltar algumas coisas:
● O nascimento de Jesus foi um milagre (vs 18);
● Um anjo de Deus intermediou a notícia (vs 20);
● A missão dele é predita (vs 21);
● Os profetas do A.T. falavam dele (vs 23);
● A concepção do menino Jesus é inteiramente milagrosa (vs 25).

Se você observar todos os nascimentos de bebês que você conhece, nenhum deles foi
assim. Por que? Porque são nascimentos de ordem natural (o pai e a mãe têm relações e o
filho vem ao mundo), porém o de Jesus foi diferente. Ele veio direto dos céus, pelo Espírito
Santo.

2. Viveu uma vida perfeita e nunca pecou contra Deus
Além de ter nascido de uma maneira milagrosa, Jesus cresceu e durante toda a sua vida

ele não cometeu nenhum pecado contra Deus. Aquele pecado que uma hora ou outra todos
nós cometemos, Jesus nunca o fez. Vejamos o texto de Hebreus 4:15 e vamos entender o que
é dito sobre o modo de vida de Jesus:

● Ele se compadece das nossas fraquezas, porque entende como nos sentimos;
● Jesus, em sua natureza humana, foi passível ao pecado como todos nós;
● Porém ele fez a vontade de Deus, nunca pecou!

Quem você conhece que viveu uma vida perfeita? Que nunca tenha cometido um erro
sequer? Ninguém. Somente Jesus fez isso, e por isso ele é o único que pode ser o nosso
representante diante do Deus pai.



3. Foi condenado à cruz pelo que ensinava e fazia

Em João 19:1-18 está escrito como foi parte do processo de julgamento de Jesus,
claramente podemos notar essas informações:

● Jesus sofreu muito (vs 1-3);
● Pilatos não encontrou nenhum motivo para condenar Jesus (vs 4 e 6);
● Jesus foi condenado por pressão do sistema político-religioso (vs 7, 12 e 15);
● Sofreu a pior condenação que um homem poderia receber em seu tempo, a
crucificação (vs 16-18);

Jesus levou a culpa que a humanidade deveria levar, o peso do pecado da humanidade
caiu sobre ele. Ele foi morto sem merecer, sofreu o peso da justiça de Deus na sua própria
carne.

4. Ressuscitou dos mortos

Se o início da sua vida foi chocante por ter nascido sem ter sido fruto de uma relação sexual,
ainda mais a sua morte. Jesus, depois da crucificação, veio a morrer. O problema estava aí: o
representante dos homens diante de Deus morreu! Felizmente a história não acaba assim, veja
o que está escrito em Mateus 28:1-8:

● Houve ação sobrenatural de Deus na ressurreição (vs 2);
● Jesus verdadeiramente saiu do túmulo (vs 6);
● As mulheres foram as primeiras testemunhas (vs 8);

Quantas pessoas você conhece que ressuscitou? A resposta é nenhuma. Jesus foi o único,
isso mostra que ele tem poder sobre a vida e morte.

Conclusão

Através do seu nascimento, vida, morte e ressurreição, Jesus provou que não era um
homem qualquer, mas era o próprio Deus entre os homens (João 1). Ele é a manifestação
física do Deus invisível. Através dele, temos um ser humano que consegue nos representar
diante de Deus. O que isso tem a ver comigo e com você? É o que vamos estudar na próxima
lição.

Leitura complementar
Lucas 2:1-19
1 Pedro 2:22-23
João 20:1-10
1 Coríntios 15:20



LIÇÃO 4 - AS BOAS NOTÍCIAS DO EVANGELHO

Introdução

Saber a situação que todos nós estamos diante de Deus, é extremamente necessária
para que possamos apreciar a mensagem que Jesus vem trazer. Conseguimos entender, na
última lição, que Jesus foi um ser humano completamente diferente de todos os outros, este
feito faz com que nós devamos ouvir atentamente a mensagem que ele propõe.

A palavra evangelho vem da palavra grega ευαγγελιον, que significa boas notícias. Jesus
veio trazer as boas notícias que o Deus pai perdoa o pecador e o aceita como filho, não por
obras meritórias, mas pela fé no Filho. Essa mensagem do evangelho é entendida quando nós
entendemos o que Jesus veio fazer na terra, não somente como um ser humano perfeito, como
também atendendo às exigências espirituais que o Deus pai tinha.

1. O coração do evangelho é o amor de Deus

Vamos observar dois textos que mostram que a ação para a salvação da humanidade
partiu do caráter de amor infinito de Deus. O primeiro, por exemplo, é um bastante conhecido e
que acredito você já deve ter ouvido, veja João 3:16:

● Deus amou tanto o mundo! Tudo começa no amor de Deus!
● Jesus não veio condenar o mundo, mas salvar!

Outro texto que podemos perceber a mesma característica é o que Paulo diz em
Romanos 5:8.

● Deus prova seu amor por ter enviado Jesus quando nós ainda éramos pecadores;
● O amor se prova quando você faz algo por alguém que não merece, foi exatamente

o que Deus fez.

O amor de Deus foi o que fez ele não somente criar o mundo, como também resolver o
que o homem não poderia resolver.

2. A substituição

Em 2Coríntios 5:21 vemos que o apóstolo Paulo está falando sobre a morte de Jesus, ele
elenca alguns pontos que devemos levar em consideração:

● Deus fez Jesus receber o pecado do mundo inteiro para satisfazer a justiça de
Deus. Não é possível que os pecados cometidos durante todas as eras ficassem
impunes (Rm 3:25), Deus não iria absolver o homem sem que a dívida fosse
quitada. Para resolver isso, Jesus recebeu o peso do pecado do mundo inteiro (1Jo
2:2), o inocente recebendo o peso da condenação do pecado.

● A justiça de Deus que estava em Cristo foi dada para nós. Semelhante a um
tribunal de justiça, ao ser quitada a dívida da condenação, o antigo réu agora está



livre. Está absolvido, agora é inocente. Esse termo na bíblia é o que chamamos de
justificação.

Como você se sente sabendo disso? Alguém inocente levou a culpa que deveria cair sobre
você.

Você pode receber a absolvição da sua pena, caso aceite o sacrifício de Jesus na sua vida. O
que acha disso?

3. Uma vida nova

Ao receber Jesus, nós somos feitos filhos de Deus (Jo 1:12), nossos pecados são
perdoados como vimos no ponto acima e agora estamos livres do peso da condenação para
que possamos viver uma vida nova que agrada a Deus. Vamos ver esses dois textos que falam
sobre isso:

● 2Coríntios 5:17
Tudo já passou!
Jesus faz tudo novo!

● Efésios 2:8-10
Fomos feitos iguais a Cristo (pelo Espírito Santo);
Nós somos salvos por Deus para fazer boas obras.

O que pensa de uma vida nova? Após o recebimento da mensagem do evangelho
devemos entender que Jesus nos propõe uma vida diferente. Uma vida que verdadeiramente
agrada a Deus.

Conclusão

Esta é a mensagem do evangelho de Jesus. Deus, por seu amor infinito para com o ser
humano, enviou seu único filho para que ele pudesse morrer de maneira inocente e levar
consigo a ira de Deus. Esse filho agora nos chama ao arrependimento e fé nele, para que
possamos receber a justiça de Deus e sermos salvos. Após recebermos essa salvação, nós
podemos viver uma vida nova que agrada a Deus, e esperar a volta de Jesus para que
possamos estar eternamente com ele nos céus. A resposta de Deus para a queda do homem é
o evangelho do seu filho bendito Jesus Cristo.



Lição 5 - A fé que salva

Introdução

É muito comum, nos dias atuais, ver que uma grande parte da população tem fé. Temos
pessoas que são adeptas ao estoicismo, outras pessoas ao catolicismo romano, alguns dizem
que creem no universo, outras na natureza, outros se denominam evangélicos, espíritas, etc…É
um pouco difícil você sair na rua e encontrar alguém verdadeiramente sem fé. Algumas perguntas
podem surgir na nossa mente, como por exemplo: basta você ter fé em Deus e tudo está
resolvido? Será que a fé que Jesus propõe que tenhamos tem alguma implicação? Como sei se
eu tenho fé? Existe fé verdadeira ou falsa?

Vamos ver como a Bíblia responde estas perguntas e a partir destas respostas, nós
saberemos como alinhar nossa vida para a fé que Jesus deseja que tenhamos.

1. A fé bíblica requer exclusividade

A fé que salva é a fé em Jesus! No plano de salvação de Deus, Ele escolheu enviar Jesus
para fazer a obra redentora e agora, o que nós devemos fazer é ter fé (receber) o que Jesus fez
por nós. Vamos ler alguns textos que falam sobre isso:

● João 1:12
Quem recebe (aceita pela fé a mensagem) o filho, se torna filho de Deus.

● João 3:16-18
Quem crê (tem fé) no filho, recebe a vida eterna (vs 16);
A salvação e a condenação está diretamente ligada à fé em Jesus (vs 18);

A fé verdadeira é aquela que é depositada na pessoa e obra de Jesus Cristo. Crer que ele
é o salvador, que ele cumpriu todas as exigências de Deus e se tornou autor da salvação para
todos os povos, crer que ele é o único filho de Deus, crer que ele ressuscitou dos mortos
vencendo a morte, crer que ele vai voltar para nos dar a vida eterna. Você tem essa fé exclusiva
em Jesus?

2. A fé bíblica leva a ação

No livro de Tiago, encontramos um texto muito emblemático falando da fé. Ter fé é
diferente de ser crédulo, vamos entender isso pela exposição do texto de Tiago 2:14-19.

● Isto é o que chamamos de crença, somente com a crença não há salvação; (vs 14)
● Só falar não adianta de nada! (vs 15-16)
● A fé bíblica requer ação! (vs 17)
● A verdadeira fé se mostra pela conduta (vs 18);
● Até os demônios são crédulos (vs 19);

Nós devemos buscar essa fé, a fé que nos leva a agir, a fé que se externaliza! Você está
disposto a professar essa fé em Jesus, essa fé que vai ser mostrada através da ação?



3. Um panorama sobre homens e mulheres do passado que tiveram fé

Temos um capítulo muito especial no novo testamento que trata do início ao fim sobre fé, é
o capítulo 11 do livro de Hebreus. O autor vai nos dar a definição bíblica do que é a fé e vai nos
fornecer inúmeros exemplos de homens e mulheres que tiveram fé. Vamos ver:

● Pela fé, Abel ofereceu sacrifício (vs 4);
● Pela fé, Noé construiu a arca (vs 7);
● Pela fé, Abraão saiu sem saber para onde ia (vs 8);
● Pela fé, Sara esperou para ter filhos (vs 11);
● Pela fé, Moisés abandonou o Egito e fez toda a missão que Deus tinha proposto

para ele (vs 24-29);
● Pela fé, Raabe recebeu os espias em Jericó (vs 31);
● Pela fé, os juízes julgaram Israel (vs 32);
● Pela fé, os profetas profetizaram (vs 33-38);

O que todas essas pessoas têm em comum? Agora pense na sua vida, você se considera
uma pessoa de fé? Você gostaria que no futuro alguém se lembrasse de você como uma pessoa
de fé? Alguém que demonstrava a sua fé pela maneira como vivia?

Conclusão

Conseguimos ver claramente nesta lição que a fé que Jesus nos convida a ter, deve estar
depositada somente nele, uma fé que entrega a vida e obedece. Não somente no campo da
aceitação, mas na vida real, na prática, devemos evidenciar que verdadeiramente cremos em
Jesus, mostrando aos nossos próximos que cremos em Jesus. Fazendo isso, nós teremos nossos
nomes lembrados futuramente como pessoas de fé e que agradaram a Deus. Seremos lembrados
não somente aqui na terra, mas teremos nossos nomes escritos no Livro da Vida para sempre.



Lição 6 - Recalculando a rota

Introdução

Após ouvir a mensagem do evangelho, o que devemos fazer? A resposta está nas palavras
do apóstolo Pedro em Atos 2:38. Começa com arrependimento! Se você já andou de carro e usou
um GPS, talvez você já deve ter passado pela experiência de passar por uma rua que deveria ter
entrado e automaticamente o GPS, pelo fato de entender 100% do caminho, lhe reconduz para
uma rota alternativa que vai lhe trazer de volta para o seu destino final. Assim é o
arrependimento, a vida cristã começa com ele.

Nós estamos seguindo um caminho completamente errado diante de Deus e este caminho
vai nos levar para a morte eterna, ao ouvir a mensagem do evangelho e crer, devemos mudar de
caminho. Se arrepender para começar uma vida nova. Esta lição de hoje tem o propósito de nos
explicar isto que acabei de falar, o que é e como funciona o arrependimento.

1. Olhando para o passado e o presente com tristeza
Saber onde está é o primeiro passo para uma mudança real, quando não sabemos

nossa situação, a mudança é impossível. O apóstolo Paulo escreve aos Efésios e num
trecho de sua carta, ele diz como é o estado de todos antes de receber a Cristo. Veja
Efésios 2:1-3:

● O ser humano sem Cristo está morto (vs 1);
● Segue a vontade do mundo e de Satanás (vs 2);
● Faz a sua vontade e não de Deus (vs 3a);
● Merece a ira de Deus (vs 3c);

Entender claramente isto, é pesado e gera culpa, mas este é o propósito da
mensagem do evangelho. Trazer à tona o sentimento de que somos culpados diante de
Deus e devemos mudar. Como fica seu coração quando você lembra das coisas erradas
que você fez para com Deus e o seu próximo?

2. Olhando para o futuro com esperança

Ter consciência do pecado não é o suficiente, devemos optar por mudar de rota, nos
agarrar nas mãos de Jesus e pedir para que Ele nos guie num novo caminho de vida. Essa
foi a mensagem de Jesus e de seus apóstolos, um chamado ao arrependimento e
mudança de vida. Olhe o que o apóstolo Pedro falou em Atos 3:19-20a:

● Pelo arrependimento nós voltamos à Deus (19b);
● Nossos pecados são cancelados (19c);
● Tempos de descanso/refrigério espiritual virão sobre sua vida (20a)

Como é bom saber que ainda que fizemos muita coisa errada no passado, se nós
nos arrependermos verdadeiramente, Deus nos perdoa e nos ajuda a levar uma vida nova
através da obediência a Ele. Este sentimento nós o temos concretizado em nossos
corações no dia do nosso batismo. Como você acha que deve ser esse sentimento?



Conclusão

O arrependimento é o primeiro passo para uma vida nova com Deus. Uma
verdadeira mudança de rota, agora para chegar no destino correto, a vida eterna com
Cristo. O que está faltando para você mudar a rota da sua vida? A mensagem que deixo no
final desta lição é a mesma que Jesus e todos os seus apóstolos: SE ARREPENDA!



Lição 7 - Lendo as letras miúdas

Introdução

Quando nós estamos prestes a assinar um contrato, seja ele de aluguel, comprar uma
casa, fazer um financiamento de carro ou imóvel, pegar um empréstimo num banco, etc.
Geralmente nós ficamos muito preocupados em ler e entender todas as letrinhas miúdas que são
postas lá, para que possamos estar cientes do que estamos fazendo e não sermos surpreendidos
posteriormente com cobranças indevidas. Assim é na vida cristã, nós devemos ouvir e entender
exatamente qual é a proposta de Jesus para que possamos tomar a decisão de segui-lo sabendo
o que estamos fazendo.

1. Um ponto de inflexão

Em Lucas 9:57-62 vemos Jesus falando com uma multidão, ele diz algumas coisas
para os que querem segui-lo, vale ressaltar o que podemos aprender destas palavras de
Cristo:

● Pense bem no que você está fazendo (vs 57-58);
● O Reino de Deus deve estar acima de qualquer coisa na sua vida (vs 59-61);
● Não há retorno, é uma decisão para toda a vida (vs 62);

Você está disposto(a) a seguir Jesus?

2. Calcule o preço

Ainda no evangelho de Lucas, no capítulo 14:25-33, Jesus conta uma parábola para
nos ensinar que devemos calcular o preço antes de tomar a decisão de segui-lo. Ele usa
dois exemplos muito conhecidos para nos ensinar o preço do discipulado, vejamos os
princípios que podemos aprender aqui:

● Jesus deve estar acima da nossa própria família (vs 26);
● Jesus deve estar acima de fazermos a nossa própria vontade para fazer a vontade

de dEle (vs 27);
● Renúncia completa (vs 33).

Você está disposto(a) a seguir Jesus?

3. Jesus é o Senhor

O fato de querer entregar as nossas vidas a Jesus é semelhante ao que existia no
passado. Nos tempos bíblicos existiam senhores que possuíam servos. Estes servos
deveriam fazer a vontade dos seus senhores independente da vontade deles próprios. O
apóstolo Pedro termina a sua pregação, no dia de Pentecostes, em Atos 2:36, fazendo
uma declaração, vamos ler juntos e aprender os princípios que podemos aplicar as nossas
vidas:



● Jesus é o Senhor, ele tem domínio sobre todas as coisas, governa tudo, dá vida a
tudo, nesta vida e na próxima. A pergunta que nos fica é: e na sua vida? Jesus é o
Senhor?
Quem governa a sua vida: você ou Ele?
Você quer ser um servo(a) de Jesus?

● Ele é o Cristo. O messias que o mundo estava esperando. O redentor da
humanidade.

Mais uma vez esta pergunta: você está disposto(a) a seguir Jesus?

Conclusão
Ainda que você não seja muito bom em matemática (kkkk), o propósito desta lição é fazer

com que você pare e faça os cálculos sobre a sua vida. O que você precisa deixar de lado, o que
vai ganhar em troca? Está disposto a deixar a vida que vive agora para viver a vida que Jesus
propõe?

Ainda que seja difícil deixar certas coisas, pessoas, vícios, etc. A melhor decisão é seguir
Jesus e se deixar ser transformado por Ele no meio da caminhada.



Lição 8 - O batismo

Introdução

A cerimônia batismal é uma das mais conhecidas do cristianismo, porém com o passar do
tempo muitas mudanças aconteceram com relação a forma batismal, ao significado do batismo, e
ministração do mesmo. Estas mudanças acabam nos deixando confusos quando estamos
querendo entender bem esse assunto. Para sanar todas as nossas dúvidas sobre este tema,
vamos à Bíblia e ela vai nos esclarecer tudo o que precisamos, este é o propósito desta lição.

1. O que é o batismo e como devo ser batizado(a)?
A palavra batismo vem da palavra grega baptisma, que significa imergir completamente.
Esta palavra não foi traduzida do original, mas transliterada. Sabendo dito, nós temos por
etimologia a maneira como o batismo deve ser feito, por imersão completa em água.

● João batista batizava por imersão (Marcos 1:5 / João 3:23)
● Jesus foi batizado por imersão (Marcos 1:9-10)

2. Por que devo ser batizado?

Para receber o perdão dos pecados (Atos 2:37-38 / 22:16);
Para sermos salvos (Marcos 16:16 / 1Pedro 3:20-21);
Para nascer de novo (João 3:3-5);
Para receber o Espírito Santo (Atos 2:38);
Para ser adicionado ao Corpo de Cristo, que é a igreja (Atos 2:41 / 1Coríntios 12:13).

3. Quando devemos ser batizados(as)?
● Atos 2:41 - “...foram batizados; havendo um acréscimo NAQUELE DIA...”.
● Atos 8:12 - “Quando, porém, deram crédito..., IAM SENDO BATIZADOS...”.
● Atos 8:35-38 - “...Eis aqui água, QUE IMPEDE que seja eu batizado? ... e Filipe

BATIZOU o eunuco”.
● Atos 9:9,17-18 (22:16) - “...A SEGUIR levantou-se e FOI BATIZADO”. “...Por que te

DEMORAS...”.
● Atos 10:44-48 - “E ordenou QUE FOSSEM BATIZADOS em nome de Jesus Cristo”.
● Atos 16:14-15 - “DEPOIS DE SER BATIZADA...”
● Atos 16:30-33(v.25) - “...NAQUELA MESMA HORA DA NOITE... . A SEGUIR FOI ELE

BATIZADO, e todos os seus”.
● Atos 18:8 - “...muitos dos coríntios, ouvindo, criam E ERAM BATIZADOS”.

Em todos os casos acima, vemos que os que ouviram a Palavra e creram, procederam ao
batismo imediatamente. É assim que aprendemos na Bíblia, o batismo vem junto com o
recebimento da boa nova de Jesus.

Não há um tempo correto ou um estudo mínimo para ser batizado(a), o que é necessário
para ser batizado(a) é somente entender o evangelho de Jesus, crer e se arrepender.



4. Quem deve ser batizado(a)?
● Atos 2:41 - “...os que lhe ACEITARAM A PALAVRA foram batizados...”;
● Atos 8:12 - “Quando, porém, DERAM CRÉDITO a Filipe que os evangelizava a

respeito do Reino de Deus e do nome de Jesus Cristo, iam sendo batizados...”;
● Atos 8:37 - “...É lícito SE CRÊS DE TODO O CORAÇÃO”;
● Atos 18:8 - “...muitos dos coríntios, OUVINDO, CRIAM e eram batizados”.

É necessário crer e se arrepender para ser batizado(a). Sem crença e arrependimento não
pode ter batismo. Não é o batismo bíblico.

E as crianças, devem ser batizadas?
● Não vemos nenhum exemplo de criança sendo batizada no N.T.;
● Jesus disse que elas eram sem pecado (Mateus 18:3; 19:14);
● A criança não crê e não se arrepende, por isso não precisa ser batizada.

5. E se eu já fui batizado(a), como devo proceder?

Essa situação é mais comum do que nós imaginamos, inclusive temos um relato bíblico
que nos ajuda a entender como agir nesse tipo de situação. Veja comigo Atos 19:1-5:

● Eles eram discípulos de Jesus, já haviam sido batizados, mas num batismo inválido
(vs 1);

● Paulo associa claramente o recebimento do Espírito Santo com o batismo em água
(vs 2-3);

● Somente o batismo correto nos dá o Espírito Santo (vs 4);
● Eles foram batizados, agora da maneira correta para nunca mais precisar fazer

novamente (vs 5);

Se o seu batismo foi quando criança, sem fé, sem arrependimento ou você foi batizado(a)
pelos motivos errados,etc.Não é este o batismo que a Bíblia ensina, e com o exemplo
destes discípulos você agora sabe como agir.

Conclusão

Deixo a mesma pergunta que foi feita ao apóstolo Paulo em Atos 22:16: o que você está
esperando? O que te impede de ser batizado(a)? Tome essa decisão hoje, Deus está com os
braços abertos para lhe receber, obedeça ao evangelho de Jesus!



Lição 9 - O jogo só acaba quando o juiz apita

Introdução

Muitas vezes nós podemos pensar que o batismo é o final de tudo. Agora que eu fui
batizado(a) minha vida antiga foi limpa, Deus me perdoou, sou nova criatura e acabou-se tudo,
porém não é assim. O batismo é o início de uma caminhada com Deus, até que Jesus volte ou
que você deixe a vida para estar com Ele nos céus. A perseverança é o convite de Deus para a
nossa caminhada cristã, vamos aprender nesta lição porque e como devemos perseverar.

1. É uma decisão para a vida toda
O primeiro passo é saber que a vida cristã não é uma corrida de 100m, onde nós podemos
dar um tiro de corrida e chegar logo no nosso alvo para descansar. A vida cristã está mais
parecida com uma maratona, onde nós devemos aprender a correr de uma maneira
cadenciada para que possamos suportar a jornada inteira sem desfalecer no meio do
caminho. Em Mateus 24:13 Jesus está ensinando aos apóstolos e diz que eles iriam sofrer
por causa do nome dele, mas que eles deveriam ter uma postura:

● Ficar firmes! A ideia da perseverança é suportar a provação, suportar o ataque,
suportar o abalo, suportar o desafio e não voltar atrás.

● Até o fim! É importante que a perseverança tenha ação completa, tem que ser até o
fim. Se pararmos no meio do caminho, não fomos perseverantes.

● Será salvo! Temos a certeza de que se perseverarmos, receberemos a salvação e o
descanso de Jesus.

Saiba que as grandes batalhas da vida virão, não é uma incerteza, com certeza virão (João
16:33), mas nós devemos perseverar. Ficar firmes até o final, para que sejamos salvos.

2. Recompensa da perseverança
Jesus promete uma recompensa para todos aqueles que perseverarem até o final, a

coroa da vida. Este foi o último ponto citado acima, o que persevera é salvo! O apóstolo
João conta a mesma coisa com umas palavras diferentes, veja Apocalipse 2:10:

● Não ter medo dos sofrimentos que virão;
● Na perseverança que aprovamos a nossa fé;
● Mais uma vez a exortação: ser fiel até a morte!
● Quem persevera, ganha a coroa da vida. A vida eterna com Jesus!

Esta é a razão pela qual nós devemos perseverar, Jesus nos promete uma
recompensa depois de toda luta que vamos enfrentar aqui no mundo. Ainda que, em
muitos momentos das nossas vidas, poderemos chegar a ficar confusos(as),
desanimados(as), abalados(as) na saúde, enfrentando crises na família, no
trabalho…independente do que seja, Jesus promete uma libertação de todas estas coisas



quando nós descansarmos nEle ou no momento de sua volta. FIQUE FIRME!! TOME
POSSE DA COROA DA VIDA!

3. Como perseverar?
Somente ouvir de alguém “você tem que perseverar” ou dizer para si mesmo “eu

tenho que perseverar”, sem saber como fazer isso, pode se tornar uma tarefa impossível
de ser feita. O autor aos Hebreus vai nos ensinar como perseverar, qual o segredo da
perseverança? Ele nos conta em Hebreus 12:1-3:

● Muitos, do passado, torcem por você (vs 1a);
● Se livre do pecado que lhe embaraça (vs 1b);
● Olhe para o exemplo de Jesus, ele suportou tudo aquilo como ser humano,

você também consegue (vs 2);
● O segredo para não desanimar é pensar no que Jesus fez por você (vs 3);

Uma outra questão a se pensar é que muitas vezes nós achamos que a
perseverança é algo que deve partir somente de nós e que devemos nos esforçar para
que, com todas as nossas forças, possamos agarrar em Jesus e não soltá-lo até o último
dia. Isto é verdade, porém o contrário também acontece. Jesus, não querendo que você se
perca, vai lhe segurar para que você não caia. Observe o que Jesus diz em João 6:37, ele
não vai te lançar fora, ele segura na sua mão.

Conclusão

Esta lição nos ensina que saibamos que a decisão por Jesus deve ser mantida até o final,
ficar firme até o último dia! Nos mostra que temos uma recompensa por essa perseverança: a
coroa da vida (vida eterna)! E que nós não estamos sozinhos nessa luta, temos muitos irmãos e
irmãs que estão torcendo por nós, e Jesus segurando a nossa mão para que a gente não
desfaleça.



Lição 10 - Uma nova família chamada igreja

Introdução

O livro de Atos mostra que ao receber a mensagem do evangelho e ser batizado(a), você
agora é acrescentado na igreja (Atos 2:41 e 47 / 1Coríntios 12:13). Essa igreja é a família
espiritual de Deus, começando pelo filho Jesus e todos os outros irmãos que ele chamou
(Romanos 8:29).

Como toda família, nós temos nossos privilégios e nossas obrigações, vamos aprender
nesta lição o que acontece quando nós somos batizados, onde somos inseridos e como agir
neste ambiente para viver de maneira saudável e abençoada.

1. Você agora tem um pai

Deus lhe recebeu como um pai bondoso, não mais irado, porque você creu na mensagem
de Jesus Cristo. Por esta razão você deixa de ser uma criatura de Deus e passa a ser filho de
Deus! Isso mesmo, agora você tem um pai, ele não somente lhe dará ordens, mas lhe protegerá,
corrigirá, consolará, cuidará, e tudo mais que você precisar.

● Fomos adotados como filhos(as) (Rm 8:14-16 / João 1:12 / 1João 3:1)

Como você se sente sabendo que antes você não tinha acesso a Deus, mas agora pode
chamá-lo de pai e saber que foi feito filho dEle?

2. Você agora tem irmãos e irmãs

Esse pai tem outros filhos e filhas, você não é filho(a) único(a). Ninguém mais importante
que ninguém, todos igualmente importantes, todos amados da mesma maneira, independente da
idade. Observe como Jesus apresenta a maneira como seus discípulos deveriam tratar uns aos
outros, leia Mateus 23:8 e Tiago 2:1-3

● Todos os que seguem a Jesus são irmãos! Uma grande família!
● Igualmente importantes;
● Não pode haver parcialidade, todos fomos pecadores que um dia a graça de Deus
foi estendida à nós; Não é que nós vamos ter a mesma afinidade com todo mundo, mas
que devemos ter bom relacionamento com todos.

3. Viva essa família

Fazer parte da família de Deus é diferente de frequentar um prédio num dia específico na
semana. A igreja é um organismo vivo onde você o alimenta e é alimentado por ele. Se você
colocar em prática o que está descrito abaixo, com certeza terá uma vida cristã saudável.



● Tenha comunhão. Participe dos eventos da congregação, desde o culto dominical à
reunião de homens e mulheres, jovens, vigílias, reuniões de oração, campanhas evangelísticas,
etc (Salmo 133:1);

● Sirva aos seus irmãos(ãs) e seja servido(a) por eles. A vida do discípulo de Jesus é uma
vida de serviço, use os dons que Deus lhe deu para abençoar a vida da igreja (1Pedro 4:10);

● Visite-os(as) quando possível e abra a sua casa para receber os irmãos(ãs). Sempre é
bom rever as pessoas que amamos, nossos amigos e colegas. Esse é o princípio por trás disto, o
prazer da amizade (Atos 2:46);

● Se amem mutuamente. O amor é o elo que sustenta todas as relações humanas, sem
amor não é possível manter uma relação por muito tempo (João 15:12);

Conclusão

Que privilégio fazer parte desta família, saber que fomos adotados por Deus e ganhamos
uma enorme quantidade de irmãos e irmãs. Agora, o que nos resta é disfrutar ao máximo desta
benção. A igreja é o início da nova Jerusalém (Apocalipse 21), a eternidade começa nela, aqui e
agora.


